



**Federación de Organizaciones de Ingenieros de Centroamérica y Panamá
(FOICAP)**

ACTA DE LA SESIÓN No. 004-2018

Fecha: 26 abril 2018

Hora: 9:30hrs

Reunión virtual FOICAP / VP Región Central UPADI – On Stream Webinars

Se da inicio con la siguiente asistencia:

Ing. José A. Tuñón M.	SPIA - Panamá
Ing. Ernesto Ng,	SPIA - Panamá
Ing. Laura Solera	CFIA - Costa Rica
Ing. José Guillermo Marín	CFIA - Costa Rica
Ing. Steven Oreamuno	CFIA - Costa Rica
Licda. Lianne Ortiz	SPIA - Panamá
Ing. Rosa María Rodríguez	CIN - Nicaragua
Ing. José Alfredo González	CIG - Guatemala
Ing. Lucero Rodas Mazariegos	CIG - Guatemala
Ing. Ari Ricardo Castañeda	CIG - Guatemala

Lectura y aprobación del Orden del Día:

1. Verificación del Quorum
2. Verificación del Orden del Día
3. Aprobación del Acta Anterior
4. Elección al cargo de Contralor – Junta Directiva FOICAP
5. Avances sobre programas de capacitación
6. Consideraciones situación de Nicaragua
7. Avances de Convención UPADI Cartagena
8. Lo que propongan los miembros

1. Verificación del Quorum:

Al iniciar la reunión no había quorum.

Se incorpora la participación del Ing. José Alfredo González de Guatemala, por lo cual se completa el quorum.

2. Verificación del Orden del Día:

No hay cambios en el orden del día.

3. Lectura y Aprobación del Orden del Día:

Dado que no había quorum quedan abierta las observaciones para el Acta de reunión anterior.

4. Elección al cargo de Contralor – Junta Directiva FOICAP:

La Licda. Ortiz comenta sobre el correo recibido de Ing. José Mario Sorto, en el cual comentan la postulación de la Ing. Rosa María Rodríguez como Contralora.

El Ing. Tuñón, solicita que se cumpla la formalidad como se realizó con los otros cargos, para hacer la apertura de postulación y en la próxima reunión entonces realizar la votación.

La Ing. Rodríguez, está de acuerdo con lo propuesto. De parte del CIN se estará enviando la nota formal.

Ing. Tuñón, propone hacer apertura de postulaciones desde la fecha en cuestión, 26 de abril al 17 de mayo, con el objetivo de hacer la votación entonces en la próxima reunión.

Ing. Rodríguez, está de acuerdo con el período propuesto.

Ing. Oreamuno, está de acuerdo con el período propuesto.

Dado que no se cuenta con el quorum reglamentario, queda abierta la propuesta para confirmar la fecha de postulación y elección del cargo de Contralor.

5. Avances sobre programas de capacitación:

Ing. Tuñón consulta sobre los avances del programa de capacitación.

Licda. Ortiz, comenta que en coordinación con el Ing. Reyes estamos a la espera de los comentarios de los miembros de FOICAP para desarrollar la capacitación en Dirección de Proyectos.

Deseamos coordinar fechas para la capacitación para junio o julio de ser posible.

Ing. Tuñón, comenta que no se puede convocar fecha si no se establecen los detalles de cómo se desarrollará la capacitación. Se conoce que hay interés de parte de los países, pero no se tiene por escrito algún comentario para el desarrollo de los cursos.

Ing. Solera, comenta que la propuesta se elevó a Junta Directiva del CFIA, y se espera su aprobación.

Ing. Tuñón, agradece la gestión del CFIA y comenta que se enviará nota a los demás países en espera de comentarios.

Ing. Rodríguez, señala que en Nicaragua, se han comunicado con IPMA para el tema de cursos. Y analizando la propuesta, ven con mayor ventaja propuesta del PMI. Consulta si existe alguna comparación entre ambas propuestas.

Ing. Tuñón, señala que se le comunicara al Ing. José Reyes nos presenten una comparación entre el curso de APGP y el PMI.

Ing. Rodríguez, indica que se le propondrá a ANIA que generen un informe sobre la propuesta recibida del PMI y evaluar lo propuesto con APGP.

Ing. Tuñón, agradece la recomendación y señala que la idea de desarrollar estos cursos con APGP, era dada la experiencia que se ha tenido en la SPIA con los cursos online, y al conversar con APGP se abrió el compás para generar recursos económicos para FOICAP, ya que a la fecha son las asociaciones que presiden que corren con la responsabilidad económica de FOICAP, adicional que se apoyaría con capacitación profesional a los miembros de FOICAP, como un beneficio para los socios.

Ing. Rodríguez, está de acuerdo al planteamiento solo que evaluaban que hubiera otras opciones para igualmente desarrollar cursos y capacitaciones.

Ing. Marín, comenta que ciertamente lo que comenta el Ing. Tuñón es lo que se hizo cuando se llevaba la presidencia de FOICAP, donde el CFIA asumió todos los gastos de FOICAP, por lo cual si se ve positivo que a través de cursos generar ingresos para FOICAP.

Por otra parte comenta si bien es necesario que FOICAP desarrolle actividades para generar ingresos, no impide que Nicaragua pueda desarrollar los cursos para el PMI. No son lo mismo, a través de IPMA, se ve más el tema de ejecución con el PMI es más conceptual.

Ing. Tuñón concluye, que dada la observación recibida se va a consultar con IPMA para que presente las diferencias en la temática y la ofertas tanto del PMI como APGP.

6. Consideraciones situación de Nicaragua

Ing. Tuñón, dado la situación conocida en Nicaragua, se otorga un espacio para conocer la posición de las Asociaciones ante la crisis actual.

Ing. Rodríguez, comenta que en conjunto con ANIA se realizó una promulgación sobre las consideraciones ante la situación actual.

Comenta que habrá un diálogo entre las partes con participación de la Iglesia Episcopal; y se agradece las consideraciones de todos ante la huelga y la crisis actual, ya que si es preocupante que se dé un retroceso en la economía, después de los logros que poco a poco se han alcanzado.

Ing. Tuñón consulta a los miembros, si les parecería apropiado realizar un comunicado apoyando al diálogo, sin entrar en ningún conflicto político con Nicaragua.

Ing. Marín, comenta ante la situación de Nicaragua se debe mantener una distancia de lo político no obstante, recomienda presentar el pésame por los fallecidos por especial mención a los estudiantes de las facultades de ingeniería y arquitectura y adicional recomendar el diálogo para mediar la situación.

7. Avances de Convención UPADI Cartagena

Ing. Solera, informa sobre la convención UPADI en Cartagena. Que han estado hablando con los organizadores en la actividad, y el día viernes 27 tendrán la reunión para conocer los espacios y detalles para la reunión de los comités técnicos.

Ing. Ng, consulta si se conoce la información del lugar de la Convención, y Hoteles para el Hospedaje.

Ing. Solera, aun no tienen información de los hospedajes, también es uno de los temas que se desean consultar.

Se incorporan a la reunión representantes del Colegio de Ingenieros de Guatemala.

Ing. Lucero, agradece la invitación y saluda en nombre de Guatemala. Se unieron a la reunión los Ing. Ari Ricardo Castañeda e Ing. José Alfredo González.

Ing. Oreamuno, recomienda que se envíe una notificación con los detalles de la elección y postulación para el cargo de Contralor a todos, para que los ausentes estén informados.



Ing. Lucero, solicita les envíen información sobre los estatutos de FOICAP, la membresía de UPADI, los proyectos atendidos y toda información que le aporte al Colegio proyección internacional.

Ing. Tuñón, informa sobre la labor y gestión de FOICAP, les invita a ver la página web donde reposan los estatutos.

Se hará un intercambio de información con la Junta Directiva de Guatemala para conocer sus datos de contacto.

Retomando las propuestas de la reunión se resuelve lo siguiente:

- Elecciones de Contralor:
Postulaciones hasta el 17 de mayo 2018
Elección en Próxima Reunión del 25 de mayo 2018
Se aprueba por unanimidad de los presentes.
- Propuesta de Comunicado de FOICAP sobre situación de Nicaragua:
Se aprueba por unanimidad de los presentes con las observaciones señaladas.
- Sobre Cursos y Convenio IPMA, se solicitará información del PMI.
- Se enviará Convocatoria para el Cargo de Contralor

8. Lo que proponga los socios

Ing. Marín hace la observación que en el comunicado de los Representantes ante ACAAI, el período es de cuatro años, se solicita reenviar la información.

Ing. Jorge L. Quirós, comenta sobre la reunión de ACAAI en marzo.
Comenta sobre una solicitud de ANIA, para apoyo de equipos para los laboratorios....
(Favor compartir detalles)

Ing. Marín, recuerda las actividades en Costa Rica para el mes de julio.

Se concluye la reunión a las 11:13am